Critican aumento del gasto (El Reforma 24/08/09)

Critican aumento del gasto (El Reforma 24/08/09)Los requerimientos financieros del sector público en 2009 se acercan a 4 por ciento del PIB, algo no visto en 25 años, según un estudio del ITAM Arturo Rivero Ciudad de México (24 agosto 2009).- En la última década el gasto público aumentó cada año en promedio 6.7 por ciento real, tendencia que debe revertirse en un entorno de recuperación moderada, afirma un estudio del Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM). El texto, firmado por el rector de esa institución, Arturo Fernández, dice que los requerimientos financieros totales del sector público en 2009 se acercan a 4 por ciento del PIB, algo que no se había visto en los últimos 25 años en el País. Advierte que la situación fiscal en 2010 luce muy preocupante. De entrada habrá una carencia de recursos públicos de alrededor de 300 mil millones de pesos. La situación se complica, afirma el rector del ITAM, si se considera que es muy probable que no se cuente de nuevo con ingresos como el remanente del Banco de México dada la evolución del tipo de cambio durante este año, ni se contará con coberturas a 70 dólares por barril ni se podrá esperar mucho de los fondos de estabilización. Además, dice, la opción de financiar toda la brecha con endeudamiento público externo es poco viable. "En los mercados de crédito internacional, difícilmente se podrían consequir 16 mil millones de dólares, tanto por la crisis bancaria como por la natural aprehensión de los mercados financieros de conceder crédito con un déficit estructural elevado", indicó Fernández. Ante este panorama, el rector del ITAM asegura que el gasto, debe reducirse en muchos rubros y existen indicadores de que se están utilizando mal los recursos públicos. También se debe reconsiderar la carga de las enormes y crecientes transferencias federales realizadas a las entidades federativas sin la debida rendición de cuentas, agregó Fernández. En la misma línea de reflexión, el Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO), agrega que si se repartiera todo el gasto público entre la población, a cada mexicano le hubieran correspondido 14 mil 283 pesos, mientras a principios de 2009 el monto subió a 24 mil 620 pesos. Lo cual refleja claramente que el País no supo administrar la abundancia de recursos porque ese crecimiento no se observó en mayor bienestar social, explica. Estadísticas de la Secretaría de Hacienda detallan que el gasto en servicios personales de todo el sector público que incluye desde secretarías hasta organismos descentralizados aumentó 53.4 por ciento en términos reales en la última década.